



1. 各クラス12月の目標

2. 先月の子どもの様子

ひよこ組

1. 手を洗う前に、自分で袖まくりをしようとする。
 - 様々な事に興味を持ち、友達や保育士と気持ちを共有する。
2. 11月に入っても暖かい日が続いていたので、たくさん散歩や公園に行く事が出来ました。子ども達の体力や意欲もグーンと成長し、散歩中も歩く事の出来る距離がみんな伸びています！“友達と手を繋いで歩く事”を意識できるように声を掛けながら今後も散歩に出たいと計画中です！そして、最近はお友達の存在をしっかりと認識したり名前が分かるようになってきた子ども達。「〇〇ちゃんどーこだ？」とゲーム感覚で確認。名前を当てられた子も当てた子も、とっても嬉しそうです！ふとした時に子ども達から、お友達の名前を聞かせてくれる事もあり、私たちも嬉しい気持ちでいっぱいです！

あひる組

1. 身の回りの事を保育士と一緒にやろうとする。
 - 友達と一緒に遊ぶ楽しさを知り、関わって遊ぼうとする。
2. 11月も過ごしやすい気温だったので、お散歩にも沢山行く事が出来ました。保育士が「お散歩行こうよ、友達とおてて繋いでね」と言うと、自分たちで友達を探して手を繋ぐ姿も見られるようになりました！園の周りをお散歩するだけではなく、広場でも遊べる様になり、どんぐりや落ち葉を見つけて拾っては秋を感じています。これからどんどん寒くなりますが、衣服で調整しながら戸外に出て、たくさん身体を動かして遊びたいと思います。長袖で過ごすようになり、手洗いの際は保育士に手伝ってもらいながら袖まくりを練習中のあひる組です。

りす組

1. ブクブクうがいの仕方を知る。
 - 言葉をやり取りしながら友達と関わって遊び、見立て遊びを楽しむ。
2. 寒さは厳しくなりましたが、子どもたちは寒さに負けず、戸外で元気いっぱいに遊んでいます。最近ではテラスに出た際に「むっくりくまさん」をやっています。ルールも理解してきているようで、くま役の保育士やお友だちに捕まらないように、逃げています。集団での遊びも楽しめるようになってきました！また、お友だち同士での関わりも増え、会話を楽しんでいる子どもたちです！今月より、食後にブクブクうがいを始めます。ぜひ、お家でもブクブクうがいの練習をしてみてください。

うさぎ組

1. ブクブクうがいの仕方を知る。
 - 食後の口の周りや鼻水等、汚れに気づき自分で拭き、綺麗になった気持ちよさを知る。
2. 11月は色々な行事がありましたが、中でも食育として行った「魚の解体」はとても印象に残ったようで、給食に魚が出ると「おさかなみたよね！」と嬉しそうに魚を食べています。ままごとの中でも、魚料理がよく登場するようになりました。先日のおたよりでもお知らせしたように、今月より食後のうがいを始めます。お家でもブクブクうがいの練習をしてみてください。洋服がぬれてしまうことが気になるようであれば、お風呂場での練習もお勧めですよ♪ぜひチャレンジしてみてくださいね。

ぱんだ組

1. 行事に楽しく参加し、満足感や達成感を得る。
 - マナーを意識しながら、落ち着いて食事をする。
2. 少しずつ肌寒い日が増えてきましたが、元気よく戸外で身体を動かして遊んでいます。最近ではボール遊びに夢中な子が増え、お友だちや先生たちとキャッチボールを楽しんだりお互いにボールを投げ合いながら鬼ごっこのような遊びをしています。室内ではパズルやドミノなど、頭と指先を使う遊びに集中して取り組めるようになり、パズルは100ピースを超えるものも作れるようになってきました！大きくなったね会に向けて劇ごっこも始まり、自分でやりたい役を選び、練習を楽しんでいます。自分の役以外の歌や踊りも覚え始め、クラスみんなで口ずさむ姿はとてもかわいらしいです♪本番では緊張の表情も見られると思いますが、子ども達のかわいらしい姿をぜひ楽しみにしてください。

きりん組

1. 自由に表現する事の楽しさや、見てもらえる喜びを感じる。
 - 自分達で遊びや生活の場を整えたり、準備したりする。
2. 11月に入り、寒さによって室内外での気温の差が大きくなってきましたが、少しずつ自分達で衣服の調節を行えるようになってきました。寒さに負けずに、元気に冬を乗り切りたいですね！戸外やホールでは、汗ばむ姿が見られるほど沢山身体を動かして遊んでいるきりん組です！また、集団遊び等も沢山行って、最近では、じゃんけん列車を行えるようになりました。じゃんけんの仕組みを理解しながら、ゲームを楽しんでいます。今後も、様々な集団遊びを行っていきたいと思います！運動会も終わり、大きくなったね会に向けての取り組みが増えてきましたが、みんな自分の役をととても楽しみながら練習に参加しています。本番は緊張した姿が見られるかもしれませんが、温かく見守って頂けると嬉しいです。

らいおん組

1. 役になりきり、製作物を自分たちで考え準備し、友達と一緒に表現する事を楽しむ。
 - 身の回りの物を大切に使う。
2. 11月は非常食体験の日に、非常用のきのご飯を自分でおにぎりにして食べたり、魚の解体を見たり、きりん組の時に作った味噌で味噌汁を作ったりと、食に触れる機会が多かったです。魚の解体で「魚の命を頂いている」という話を聞いてから、給食の時に「命を頂いてるんだよ」と子ども同士で伝える姿が見られるようになりました。ドッジボールが人気のらいおん組。アメリカンドッジボール、王様ドッジボールと新しいドッジボールも覚え楽しんでいます。今日は何をして遊ぶか子ども達に聞くと、6種類くらい出てくるほど色々な遊びを楽しんでいます。運動会で自信が付き、劇の一人ひとりの台詞にも挑戦しています。「どんな動きがいいかな？」と聞くと「これはどう？」とアイディアを出しながら、劇作りを楽しんでいます。当日、ドキドキしながらも演じる姿にご注目下さい。温かい拍手と、笑い声をお待ちしております。